



考える子【創造】 思いやる子【自律】 やりぬく子【剛健】

# 錦江の風

令和7年度  
12月号  
始良市立錦江小学校



## 子どもの成長と大人の関わり

校長 中熊 豊仁

「あわてんぼうのサンタクロース…♪」

朝の教室から、子どもたちの弾むような歌声が聞こえてきます。私自身の気持ちのせいでしょうか、歌のもつリズムやテンポ、歌詞の内容のせいでしょうか。これから年末年始、特にクリスマスの時期を迎えようとしている子どもたちのうきうきとした気分が伝わってくるように感じます。

先日1年生の算数の授業について職員で語り合う時間がありました。今学校で目指しているのは、子どもが主語の学校であり、もっと子どもたちに学びを委ねる教育活動の実現です。今回は、長さの比べ方について考える授業が行われました。直接長さが比べられる物と比べられない物のコーナーがいくつか設けられ、子どもたちは、自分が行きたいコーナーから回り、ああでもないこうでもないという友だちと語り合い、試行錯誤しながら比べ方を考えメモしていきます。一斉型授業に慣れていると、一見ガチャガチャして見えますが、子どもたちはわいわい言いながら楽しく活動し、見事に課題を解決していきました。



このような学びは、多様な学びを生み出し、人間関係にも変化をもたらします。友だちのよさを見出しながら様々な友だちと関わる中で多くのつながりができ、友だちの輪を広げていくことにもつながります。1年生だけれど、どこまでできるのかなあと思いながら見ていましたが、子どもたちはやっぱりすごかったです。もちろん、たくさんのしかけがあります。子どもたちの姿を見ながら、できないからさせないとか、すぐに助けてあげるとかではなく、大人のしかけや工夫次第で、こんなにもできるし成長もするのだと改めて思うことでした。予測不能な社会を生きていく子どもたちだからこそ、自分たちで考える学びは、これからますます重要です。

順調に見えていても突然道に迷うことがある子どもたち。授業における学びに限らず、そんな時大人はどのように子どもと関わればいいのか。人を非難することや目の前の障害とを感じることを避けることを教えるのか。それとも、子どもの立ち上がる力を信じ、迷いに共感しつつ自分に起きた出来事をどのように見るのか、解決のためにどうすればいいのかを共に考え、必要に応じて伴走するような未来志向の姿勢の大切さを身をもって教えるのか。どちらが子どもの心を強くするのでしょか。

「目標達成できましたあ。ほらあ。」

持久走大会の日、子どもたちや保護者の皆さんの応援する声が響く中、嬉しそうに着順カードを見せてくれる子どもたちがいっぱいいました。大会まで目標を決めてお父さんにアドバイスをもらいながら一緒に走ってきた子もいたようです。親子でがんばったからこそその喜びもとても大きかったようです。きっと、多くの保護者の方々が、日頃からこのような子どもを支える関わりをされているのだろうと思うことでした。

「うわあ、大きい。」

目がきらきらしています。今年も、おやじ会の皆さんが作ってくださった立派な門松の横を、子どもたちがいろんな反応を示しながら通っていきます。忙しい中にも、今年も子どもたちのために懸命に活動してくださった多くの皆様へ心から感謝申し上げます。

皆様、どうぞよい年をお迎えください。

## おやじ会よる門松作り

今年もおやじ会の皆さんが、正門前に立派な門松を作ってくださいました。また、ミニ門松づくりには多くの親子が参加し、協力しながら楽しく作り上げる姿が見られました。

門松づくりは、おやじ会の皆さんが子どもたちのために毎年企画してくださっている行事です。今年も前日に雨の中、山へ出かけて竹や必要な材料を準備し、学校に戻ってからは竹の長さや形を整えるなど、長時間にわたり丁寧に準備してくださいました。

子どもたちのことをいつも思い、素敵な企画を実施してくださる皆さんに心より感謝申し上げます。



【全員で集合写真】

## 義弘公奉賛相撲大会

11/23(日)は、加治木町内小学校の5校が参加した義弘公奉賛相撲大会が開催されました。錦江小からも14名が参加しました。手に汗握る対戦がたくさんあり、応援にも熱が入りました。毎年開催される相撲大会に、来年もたくさんのお子どもたちに参加してほしいと思います。

団体戦 準優勝 福田佑真・宮路健普・新居田皇翔  
個人戦 準優勝 1年 福田佑真・西牟田真白  
4年 西牟田真太郎  
6年 新居田皇翔



【集合写真】

## 薬物乱用防止教室

12/17(水)、5年生を対象に「薬物乱用防止教室」を行いました。近年、薬物乱用は社会問題となっており、低年齢化も指摘されています。そこで、学校医の泉先生をお招きし、薬物に関する正しい知識や乱用の恐ろしさについて学びました。

この教室をきっかけに、ぜひご家庭でも薬物乱用防止について話し合っただけできれば幸いです。



【授業の様子】

## スクールサポートボランティア (SSVC+)

5年生の家庭科の授業で、ミシンを使ってエプロンを作る学習を行いました。その際、講師の先生方をお招きし、子どもたちに分かりやすく丁寧に指導していただきました。担任と協力して進めていただいたことで、子どもたちは効率よく作業を進めることができました。完成したエプロンを手にする日を、子どもたちはとても楽しみにしています。ぜひご家庭でも、学習の様子や感想を聞いてみてください。



【授業の様子】

## きらりかがやく錦江っ子

- 人権作文コンテスト霧島地区大会 協議会賞 4年 岩下 悠月
- 第53回 JA 交通安全ポスターコンクール 銅賞 2年 黒田 寛大 佳作 4年 岩下 悠月
- 「World of Dance Japan 2025」予選通過 4年 妹尾夢咲(アメリカで2026年に行われる決勝大会にメンバーの一員として参加)

## ありがとうございました！

野村工業さんより、今年も写真ニュースを寄贈していただきました。写真ニュースは、毎月学校に届けられ、職員室前に掲示しています。

写真ニュースは、子どもたちもよく見ているものです。子どもたち・学校のために、本当にありがとうございます。



## 1月の主な行事

- 8日(木) 始業式(給食あり)
- 10日(土) 土曜授業
- 13日(火) 鹿児島定着度調査(5年)～14日まで
- 14日(水) 食に関する指導1年
- 15日(木) クラブ(3年生は見学)
- 16日(金) 幼稚園・保育所との交流学習(2年) 命の学習(5年)・学級PTA資料配付

- 21日(水) 食に関する指導3年
- 23日(金) 中学校入学説明会(6年)
- 27日(火) 新一年生入学説明会 英語能力育成事業(6年)
- 29日(木) スクールカウンセラー来校